

Communiqué de presse

Toulouse, Bordeaux, le 28 octobre 2024

LGV GRAND SUD-OUEST : UN IMPÉRATIF POUR L'ÉCONOMIE DE NOS TERRITOIRES

Les Medef territoriaux Haute-Garonne et Gironde ainsi que les Medef régionaux Occitanie et Nouvelle-Aquitaine, parlent d'une seule voix pour réaffirmer leur soutien au projet

Le projet de la LGV Grand Sud-Ouest représente bien plus qu'une infrastructure de transport, c'est un véritable catalyseur pour l'avenir de nos régions. En favorisant la mobilité, la compétitivité économique et le développement durable, il constitue un levier indispensable pour renforcer le dynamisme et l'attractivité de nos territoires. Ensemble, soutenons cette initiative stratégique qui ouvrira de nouvelles perspectives à nos entreprises et à nos citoyens.

La LGV ne se limite pas à un simple investissement en infrastructure : elle est un moteur incontournable pour le développement économique, l'emploi et l'équilibre territorial.

Ce projet est un levier essentiel pour :

- **L'emploi** : La construction et l'exploitation de la LGV généreront des milliers d'emplois directs et indirects.
- **La croissance durable** : En favorisant les échanges entre les territoires, la LGV contribuera à une croissance économique équilibrée et durable, en soutenant les entreprises locales.
- **La décarbonation des mobilités et l'amélioration des transports du quotidien** : La mise en place d'une nouvelle voie pour décarboner les mobilités répond à un besoin sur nos territoires aussi bien pour le transport de personnes que de marchandises. Ce projet permettra également la réaffectation des voies existantes vers les transports du quotidien.
- **Le développement économique** : En reliant les grandes métropoles et les villes intermédiaires, la LGV soutient la décentralisation des activités économiques et leur développement, contribuant à un aménagement du territoire plus harmonieux et à la vitalité des villes de taille intermédiaire. Nous en avons la démonstration par l'attractivité et le dynamisme des villes qui bénéficient déjà d'une desserte LGV.
- **L'ouverture vers le sud de l'Europe et la capitale** : La mise en service de la LGV permettra de se rapprocher de Paris, du sud de l'Europe et des pays de la Méditerranée. Elle s'inscrit dans la continuité de la ligne LGV Bordeaux-Paris et de la réouverture de la ligne TGV Toulouse-Barcelone. Ces nouvelles dessertes offriront à nos entreprises de nouvelles opportunités de marché.

Pour toutes ces raisons, nous appelons les pouvoirs publics à mener ce projet, décidé il y a déjà 3 ans, à son terme, à respecter les modalités de financement qui ont été décidées entre les différentes parties prenantes et incitons tous les acteurs économiques à le défendre.

Il est temps de tous se fédérer pour l'aboutissement de la LGV Grand Sud-Ouest, en dépassant les hésitations et les réticences encore trop nombreuses : la construction de cette infrastructure est cruciale pour l'avenir des territoires et la contribution au développement d'une mobilité décarbonée.

Dans cette perspective, nous accueillons avec intérêt la position du ministre des Transports, François Durovray, qui s'est prononcé favorablement pour la poursuite des travaux.

Contacts presse :

Medef Haute-Garonne : Anne KASSUBECK - annekassubeck@gmail.com - 0686995326

Medef Gironde : Caroline CHESNE - cchesne@medef-gironde.fr - 0556015183 / 0666653281